

## ABSTRAK

Siti Rohmah : **Makna *Ritual Munggahan* Bulan Ramadhan (Studi Kasus Di Masyarakat Kampung Cipinang Rt. 03 Rw. 02 Desa Gandasari Kecamatan Katapang Kabupaten Bandung)**

Kelompok masyarakat beragama mengenal *ritual* keagamaan. *Ritual* tersebut mempunyai bentuk, maksud, serta tujuan yang berbeda antara kelompok masyarakat yang satu dengan yang lainnya. *Ritual* merupakan ajaran agama yang sakral yang mempunyai tujuan untuk memelihara kesakralan *ritual* tersebut dengan dilandasi oleh kepercayaan yang akan melahirkan ketentraman hati dan keberkahan dalam hidup. Salah satunya adalah *ritual munggahan* yang masih dilaksanakan oleh masyarakat Kampung Cipinang Rt. 03 Rw. 02 Desa Gandasari Kecamatan Katapang Kabupaten Jawa Barat.

Perumusan masalah dalam penelitian ini adalah bagaimana proses *ritual munggahan* tersebut dilaksanakan dan apa makna *ritual munggahan* bagi masyarakat kampung cipinang. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana proses *ritual* tersebut dilaksanakan serta memahami makna dari *ritual munggahan* yang dilaksanakan oleh masyarakat Kampung Cipinang.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif, yaitu suatu metode yang memaparkan, menjelaskan secara sistematis dan apa adanya sesuai dengan fakta dilapangan melalui pendekatan antropologi agama.

Dalam proses pengumpulan data, penulis menggunakan metode observasi yaitu suatu teknik pengumpulan data-data yang dimana peneliti melakukan pengamatan dan pencatatan secara sistematis atas fenomena-fenomena yang diteliti. Selain metode observasi, peneliti juga menggunakan metode wawancara berupa tanya jawab sepihak yang dikerjakan dengan sistematis dan berdasarkan pada tujuan penelitian. Adapun yang menjadi objek penelitian adalah ketua dari masyarakat Kampung Cipinang dan beberapa anggota dari masyarakat tersebut.

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan bahwa makna *ritual munggahan* bulan Ramadhan adalah sebagai bentuk pembersihan diri dari hal-hal yang buruk selama setahun kebelakang. Serta bentuk perwujudan rasa syukur terhadap apa yang telah Allah Swt. berikan, pengharapan agar diberi kemudahan, keselamatan dan kesehatan serta terhindar dari perbuatan yang tidak baik selama menjalankan ibadah di bulan Ramadhan.